MEDIO: FECHA:

PORTAL EL ECONOMISTA 08/NOVIEMBRE/2013





Standard & Poor's rebaja calificación a Francia

8 Noviembre, 2013 - 08:15

Credito:

Reuters



Foto: Reuters

París.- La agencia Standard & Poor's rebajó el viernes la calificación del crédito soberano de Francia en un escalón a "AA" desde "AA+", en una señal de desconfianza ante los esfuerzos del presidente François Hollande para recuperar a la segunda mayor economía de la zona euro.

Las tres mayores agencias de calificación crediticia ya habían despojado a Francia de su estatus máximo de "AAA". Sin embargo, S&P fue la primera en rebajarlo por segunda vez, advirtiendo que las reformas económicas del último año no son suficientes para impulsar el crecimiento.

La rebaja en la calificación refleja los temores existentes por las potenciales dificultades que tendrá el Gobierno para introducir una nueva serie de reformas impopulares, en medio de violentas protestas contra las política presupuestarias e índices de aprobación históricamente bajos para Hollande.

Hollande destacó que su Gobierno está **comprometido a hacer todos los ahorros presupuestarios posibles**, pero no a costa de sacrificar el modelo francés de bienestar.

"Esta política (...) es la única que puede garantizar nuestra credibilidad y podemos juzgar eso a partir de las bajas tasas de interés en los mercados", comentó el mandatario en una conferencia del Banco Mundial en París.

Datos divulgados el viernes mostraron una sorpresiva caída en la producción industrial de Francia durante septiembre y un mayor déficit comercial, lo que remarcó la debilidad de una economía en que el desempleo permanece en cerca de un 11 por ciento.

S&P ajustó su panorama para la deuda francesa a estable desde negativo, citando el compromiso de Hollande de contener la deuda neta, que según la agencia llegará a un máximo de un 86% de la producción en el 2015.

La reacción de los mercados fue moderada y los rendimientos sobre los bonos franceses a 10 años subieron levemente. El diferencial en los rendimientos entre la deuda francesa y alemana -que es el referencial de la zona euro- se amplió en tres puntos básicos, a 48.5 puntos básicos, desde 45.2.

Las acciones de bancos franceses cayeron tras la apertura de los mercados.

El Gobierno de Hollande ha realizado una modesta reforma del rígido mercado laboral y una revisión de su costoso sistema de pensiones para reducir el déficit de financiamiento.

DISTURBIOS POR IMPUESTOS

Hollande ha aplicado aumentos de impuestos para lograr una consolidación presupuestaria este año, pero enfrenta una fuerte resistencia ciudadana. El mandatario ya frenó planes de aplicar un impuesto al transporte de camiones ante unas violentas protestas en el oeste de Francia.

Un sondeo divulgado el viernes mostró que el índice de popularidad de Hollande es el menor entre los presidentes de la Quinta República, que se extiende por 55 años, lo que remarca su espacio limitado para maniobrar.

El sondeo, realizado por la firma CSA, mostró que el índice de aprobación de Hollande es de un 25 por ciento.

El jefe de investigación de Natixis Asset Management, Philippe Waechter, dijo que la rebaja de la calificación de Francia refleja la visión de que **el Gobierno no está implementando las reformas necesarias** para enmendar el rumbo de su economía.

La rebaja de S&P se aplica a la calificación de la deuda francesa en moneda extranjera y local a largo plazo. La agencia dijo que la probabilidad de una acción adicional en la calificación en Francia en los próximos dos años es de menos de una en tres.

El ministro de Industria de Francia, Arnaud Montebourg, afirmó que las agencias de calificación crediticia "no tienen credibilidad".